

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil paparan penelitian pada bab sebelumnya, maka dapat diambil kesimpulan sebagai berikut:

1. Gambaran Fanatisme Anggota Perguruan Pencak Silat PSHT di Desa Mlandangan Kabupaten Nganjuk

Bentuk-bentuk fanatisme antara lain emosi yang bersifat ekstrim hingga melakukan tindakan anarkis seperti merusak fasilitas umum dan membuat onar di jalan raya ketika konvoi, kewajiban memiliki alat-alat sakral dan atribut PSHT, Mengikuti konvoi atau kegiatan PSHT lainnya ketika uang yang dimiliki sedikit atau bahkan tidak punya. Sementara fanatisme itu bisa muncul karena rasa solidaritas yang terlalu kuat dan kepercayaan individu yang sangat kokoh serta kurang memakai akal/logika.

2. Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Perilaku Fanatisme Anggota Perguruan Pencak Silat PSHT Di Desa Mlandangan Kabupaten Nganjuk

Dari pernyataan para subjek, upaya yang dilakukan untuk menghindari konflik ataupun tindakan anarkis yaitu selalu patuh pada arahan para pengurus dan selalu kordinasi dengan pengurus ketika ada

kegiatan apapun. Jika semua orang bisa patuh maka kejadian anarkis tidak akan terjadi.

Komponen dalam diri manusia yang mempengaruhi dan membentuk perilaku dalam kehidupan sehari-hari yang berkaitan dengan dinamika psikologi, yaitu: kognitif, konatif, afektif. Sebab kepribadian manusia berdasarkan pada yang telah dipikirkan, dirasakan dan diperbuat oleh manusia.

B. Saran

Berdasarkan penelitian yang telah dilakukan, berikut beberapa saran yang disampaikan oleh penulis:

1. Bagi Organisasi PSHT Desa Mlandangan, Nganjuk

Pada penelitian ini terbukti bahwa fanatisme dapat memperburuk citra organisasi PSHT. Pengurus maupun anggota PSHT Mlandangan diharapkan dapat untuk menghindari konflik ataupun tindakan anarkis dan selalu patuh pada arahan yang berlaku ketika ada kegiatan apapun.

2. Bagi peneliti selanjutnya

Untuk peneliti yang akan melakukan penelitian lanjutan diharapkan dapat menambah variabel lain selain yang digunakan dalam penelitian ini dan dapat menambah referensi untuk penelitiannya. Selain itu, peneliti juga diharapkan dapat menambah jangkauan wilayah penelitian dan menambah data agar tingkat keakuratan penelitian bertambah.